
Бремя Мое легко.  Мат: 11:28-30 
 

Приветствие 

Кто из сидящих любит ходить в поход? У кого была возможность сходить в поход летом?  У 

меня не было такой возможности, но рюкзак в этом году я пару раз надевал. Кто ходил в поход на более 

чем 5 дней, тот знает о том, что очень важно собирать рюкзак правильно. Есть высказывание о том, что в 

походе тяжела даже иголка. Очень важно правильно распределить вес, правильно затянуть лямки, 

вывесить их, иначе прогулка закончится неудачно. (Рассказать о сборах в поход, личный опыт, как вы 

готовились)  

Чтение Мат 11:28-30.  

Иисус говорит: «возьмите иго Мое на себя, ибо иго Мое благо и бремя Мое легко». 

Согласны ли вы все с этим выражением? Все ли так легко? Последние несколько дней я был в одном из 

городов нашего униона, где мы каждую неделю встречались с молодежью и следопытами. Многие из 

них поступили в колледжи, институты… и первая проблема, с которой они столкнулись - это соблюдение 

субботы. Трудности начались у ребят буквально в первые дни учебы. Самые важные пары ставили на 

субботу. Мы много общались на эту тему, делились опытами, молились, говорили о том, что Бог уже 

решил эту проблему и что нужно пойти к заведующей или декану и узнать о решении – с уст того 

человека должен прозвучать ответ. Кто-то доверялся и шел, а кто-то не решался.  

На первый взгляд, читая Библию, понимаю, что, кажется не такое уж и легкое иго… оно 

доставляет много переживаний и бессонных ночей. Гораздо проще просто пойти на пары и не будет 

никаких проблем, не будет переживаний и трудностей. Разве не так? Так. Но этот путь не ведет к 

духовному росту. Этот путь не ведет к внутреннему спокойствию, он не приносит тебе мир. Этот путь не 

ведет к личной встрече с Иисусом.  

Не вели к духовному росту и многие учителя во времена Иисуса Мат 23:1-7: 

Очень неудобно и тяжело нести неудобоносимое бремя в походе. Для людей того 

времени, Иудеев, религия была делом неисчислимых правил. Люди жили в окружении предписаний. Ты 

не должен делать это, ты должен делать то.… Среди выражений «ты должен, ты не должен» люди 

потеряли Христа, потеряли нормальные человеческие отношения… и поэтому Иисус далее говорит: «11. 

Больший из вас да будет вам слуга: 12. ибо, кто возвышает себя, тот унижен будет, а кто унижает себя, 

тот возвысится». (Св. Евангелие от Матфея 23:11,12)  

Один из признаков правильного духовного роста – это умение дружить с людьми. Когда с 

человеком всегда приятно общаться, когда он поддержит, ободрит, найдет нужное слово – к такому 

человеку всегда тянешься. Он не будет тебя добивать все новыми и новыми предписаниями. «1. Братия! 

если и впадет человек в какое согрешение, вы, духовные, исправляйте такового в духе кротости, 

наблюдая каждый за собою, чтобы не быть искушенным. 2. Носите бремена друг друга, и таким 

образом исполните закон Христов». (Послание к Галатам 6:1,2) Мы уже сказали о том, что Иисус 

обличает фарисеев за то, что они обременяли народ, добавляя дополнительные правила к тому, что 

людям и так было тяжело исполнять. И мы должны поступать так же: стараться помочь тем, кому и так 

тяжело, а не нагрузить их ещё больше! Я и так знаю свои слабости – не надо мне на них еще указывать со 

стороны, просто прости меня! Иногда бывает страшно встречаться с людьми, с которыми когда-то плохо 

расстался. Вместо того чтобы вспоминать старое, можно просто забыть всё, что было неверно в поступках 

другого, и простить его.  

Сегодня через Слово Господь обращается к нам и желает перебрать нашу жизнь… сделать 

ее легче. Есть в жизни такие люди, которых называют «Плюшкин». Почему? Потому что они собирают 

все… дома у таких людей можно собрать автомобиль, потому что у них есть все … но в основном все, это 

что? Это ненужный хлам, то чем они не пользуются… это просто завалы мусора. И от этого мусора они 

удовлетворения не чувствуют… а окружающие страдают.  



Однажды с нами в походе был человек, который взял много ненужных вещей: 5 видов чая, 

какао, разные виды круп в большом объеме. Он не читал правила о сборе рюкзака, в связи с этим он 

постоянно отставал, постоянно что-то не мог найти, всей команде не раз приходилось его ждать. 

Сегодня есть много Плюшкиных, которые собирают информацию. Они там послушают, 

здесь послушают, одну проповедь, другую, поглощают все без разбора. Это беда… бардак, который 

многие устраивают в домах, может быть такого же масштаба у них в голове. Опять же, они сами 

страдают, так как живут в информационном мусоре… и люди рядом страдают. Иисус хочет разгрести 

завалы и помочь навести порядок.  

На самом деле современный мир с каждым годом все больше и больше пытается напихать 

в наш рюкзак и в нашу жизнь много проблем и лишнего груза. Он возлагает неудобоносимое бремя: 

жесткий эгоистичный характер (который может приносить массу проблем), финансовые бремена, 

неосуществленные мечты, цели и планы, бремя критики, проблемы со здоровьем, трудности в личных 

отношениях, потеря жизненного смысла, стрессовые состояния, страхи, бремя зависимости… и еще 

многое, и многое другое. С каждым годом это только будет расти  - поэтому жизненно важно и 

необходимо иметь иго Христа, ведь Он тот, кто не даст возложить лишнего, не позволит, чтобы ноги и 

плечи не выдержали груза, Он сможет отфильтровать нужное и не нужное, сможет дать спокойный ритм 

сердцу.  

Еще один момент, который хотелось бы отметить - это то, что никто не может потеряться в 

толпе или раствориться в организации. Бог видит каждого и то, как мы относимся к своему долгу, как мы 

поступаем. Невзирая на бремя, каждому из нас необходимо поступать справедливо в независимости от 

того как поступают другие. Каждый должен мужественно нести свое бремя.  

Носите бремена друг друга. Я не должен возлагать свое бремя на других, но я могу 

согласиться нести чужое. Один, два или более могут согласиться нести чужое бремя. (Помощь при 

переходе перевала. Ребята, которые поднялись первыми, оставляли свои рюкзаки на вершине и 

спускались ниже, чтобы помочь тем, кто ослаб). 

В этой жизни всегда есть сильные и слабые. Сильный христианин никогда не оставит в беде 

своего немощного брата. И в христианском обществе может быть как в марш-броске, как в походе: кто-то 

ослабел и готов упасть, это может быть случайно, неосознанно, а может быть под воздействием 

искусителя.  «Братия! если и впадет человек в какое согрешение, вы, духовные, исправляйте такового в 

духе кротости, наблюдая каждый за собою, чтобы не быть искушенным». Мы призваны не к тому, 

чтобы спешить осуждать, но чтобы помочь тому, кто изнемогает под тяжестью духовного или 

физического бремени. Это как раз тот случай, когда милость превозносится над судом.  

Милость проявляется тогда, когда любовь к Богу и ближним заменяет любовь к себе. 

Споткнулся твой брат – поддержи его. Проявил неуживчивый характер – прояви терпение, тяжело болен 

– сделай все возможное чтобы облегчить его участь, изнемогает под тяжестью возложенных 

обязанностей – помоги ему.  

Милость  - это нечто несравненно большее, чем просто сочувствие. Это действие, это 

вытекающая из сердца любовь. Один человек, как-то возвращаясь на свою ферму, увидел попавшего в 

беду соседа. С его лошадью произошел несчастный случай, и он вынужден был ее пристрелить. Вокруг 

бедолаги собралась толпа сочувствовавших людей. Тогда сосед обратился к одному из толпы: «я 

сочувствую ему на 50 долларов, а ты на сколько?» Сняв шляпу, он обошел всех присутствовавших, 

собирая деньги для пострадавшего.  

Церковь - не собрание совершенных людей, в ней всегда будут слабые и спотыкающиеся. 

Но Господь повелел, чтобы мы исправляли друг друга в духе кротости и носили бремена друг друга.  

Однако этот текст говорит не только о единоверцах. Но и обо всех, с кем мы соприкасаемся 

в жизни. Вокруг нас много обременённых горем людей, страдающих пороками, болезнями, и они 



нуждаются в помощи. Как мы можем им помочь? Бог не требует от нас сверх усилий. Нужно просто быть 

добрым, проявлять сострадание и сочувствие и ободрять их.  

Говоря о бремени, также хочется сказать о греховной природе. «Бедный я человек! кто 

избавит меня от сего тела смерти?» (Послание к Римлянам 7:24). Что бы вы не делали, ваше бремя 

останется с вами.  

28. Придите ко Мне, все труждающиеся и обремененные, и Я успокою вас; 

29. возьмите иго Мое на себя и научитесь от Меня, ибо Я кроток и смирен сердцем, и 

найдете покой душам вашим; 

30. ибо иго Мое благо, и бремя Мое легко. 

(Св. Евангелие от Матфея 11:28-30) 

 

(Путь ко Христу с.100) 

Открывайте перед Богом свои нужды, радости и печали, свои заботы и опасения! Вы не 

утомите и не обремените Его этим. Тот, Который способен сосчитать каждый волос на вашей голове, не 

может быть безразличным к нуждам своих детей. "Господь весьма милосерд и сострадателен" (Иак. 

5:11). 

Его любящее сердце трогают наши скорби. Он переживает вместе с нами, когда мы рассказываем 

Ему о них. Приходите к Нему со всем, что смущает и беспокоит вас. Никакая ноша не будет для Него 

слишком тяжелой: ведь Он держит миры и управляет Вселенной. Все, что касается нашего внутреннего 

мира, не может быть маловажным для Него. Нет ни одной главы в истории нашей жизни, которая была 

бы настолько запутанной, чтобы Он не мог ее прочесть. 

 

Вывод: 

Сегодня Иисус желает помочь каждому собрать рюкзак, перебрать его и выбросить все 

лишнее. Он хочет навести порядок в нашей жизни, разложить все по полочкам - важное поставить 

впереди, а второстепенное отставить.  

Ярмо или Иго изготавливалось для каждого вола индивидуально. Иисус желает сегодня 

собрать твой жизненный рюкзак, проявляя индивидуальный подход. 

Бремя, данное Христом, сможет поднять каждый (как этот рюкзак). Оно не будет тяжелым, 

у тебя не вылезет грыжа, и твои плечи не сотрутся.  

Дорогой друг, доверься Иисусу. С ним легко. Бремя, которое несется с Ним – легко. Он 

хочет помочь разобраться с трудностями в твоей жизни. Сделай шаг к Нему на встречу.  

Следуя за Христом, каждый из нас несет крест (Каждый человек в этой жизни несёт своё 

бремя или свой крест, так устроен этот мир, и от этого никуда не деться).  

 

Жил был человек и постоянно жаловался Богу на свои горести и несчастья, как ему 

казалось очень тяжёлые. И вот однажды во сне ему явился Бог и сказал: «Послушай человек, если тебе 

так трудно нести свой крест, если твоё бремя слишком тяжело для тебя, то выбери себе другую жизнь».  

Человек отвечал: «Я согласен». И вот, Бог берёт человека и переносит в место, где хранятся множество 

разных судеб людей в виде крестов. Бог говорит человеку: «Видишь эти кресты? Каждый из них – это 

человеческая жизнь. Выбирай любую, какая тебе по душе». Человек стал ходить среди этого множества 

крестов и выбирать себе новую жизнь. Среди них были золотые, серебряные, бриллиантовые, каменные, 

железные кресты разных размеров и видов. Человек начал примерять на себя то, что находил 

подходящим. Долго он бродил среди этих крестов, выискивая свою судьбу и своё бремя. Наконец он 

увидел небольшой и удобный крест. Он взял его, и, рассмотрев и потрогав, примерил на себя. Он ему 

очень понравился. Человек говорит Богу: «Господь, я нашёл то, что искал. Вот этот крест, он как раз для 



меня. С ним я буду лучше переносить бремя странствования моей жизни». Бог ответил ему: «Бери его, он 

твой. Но знай, что этот крест твой с самого рождения». 

 

 Мы проходим через испытания, вступаем в сражения, но утешение Евангелия весомее 

скорбей. По сравнению со служением этому миру, с бременем иудейских обрядов, с игом человеческих 

суеверий, служение Христу в высшей степени легкое. Для нас Его иго такое же бремя как оперение для 

птиц. Его заповеди не тяжки, Его пути приятны, они — пути мирные.  


